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中关村工业互联网产业园：

投资投资9090亿元二期项目正式启动亿元二期项目正式启动

本报讯（记者 张伟） 3月22日，

中关村工业互联网产业园项目二期开

工动员大会在北京市石景山区正式启

动。这座投资90亿元、建筑面积达45
万平方米的产业园再次迎来新突破。

据石景山区委常委、副区长李先

侠介绍，中关村工业互联网产业园是

中关村发展集团与石景山区政府共同

打造的工业互联网产业集聚区。园区

已列入北京市 2023 年“3个 100”市重

点工程、工业互联网产业创新应用示

范基地之一。伴随二期项目的推进，

该园区将继续强化要素配置，构建产

业生态，从产业基地、产教基地、技术

平台、品牌活动等多个层面出发，推动

产业不断聚集壮大，把中关村工业互

联网产业园项目建设成为京西地区产

业转型的精品工程和样板工程。

据悉，中关村工业互联网产业园

规划了先导区与核心区的发展格局。

2020 年 9月，位于北京市石景山区古

城创业大厦的先导区正式开园，目前

已经有几十家符合产业定位的企业、

行业机构进驻。核心区分两期建设，

一期已于 2021年 9月正式启动建设，

2022年11月实现主体结构封顶，预计

2024 年一季度竣工。此次启动的项

目，就是核心区的二期项目。

目前，中关村工业互联网产业园

已集聚航天云网、东土科技、北科亿力

等头部企业，初步形成产业集聚之

势。下一步，中关村工业互联网产业

园将进一步整合产业链上下游资源，

实施一批公共服务平台项目，促进产

业强链补链延链，将工业互联网产业

构筑成为首都高精尖产业发展的重要

支点。

未来，这里将聚集近150家工业互

联网企业，创造年产值500亿元，年贡

献税收 20 亿元，预计带动就业 1.5 万

人，地均产值有望超过1000亿元/平方

公里，成为全国工业互联网新地标。
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近日，作为肇庆高新区66名首席服

务官之一，肇庆高新区经济贸易和科

技局党组书记、局长孙金城带队赴佛

山拜访企业，这是他招商行程的其中

一站。而肇庆高新区招商投资局的 4
名首席服务官也是马不停蹄。其中，

肇庆高新区招商投资局党组书记、局

长邓继荣今年已对接企业 60次……

这样的忙碌，只是肇庆高新区 66
名首席服务官工作的一个缩影。作为

10股招商力量之一，今年以来，肇庆高

新区首席服务官们围绕新能源汽车及

零部件产业优质项目和食品饮料、生

物医药、智能家居等优势产业，分赴全

国各地招商引资。截至 2 月 28 日，肇

庆高新区 66名首席服务官已对接意向

企业 774次。

肩负着肇庆产业发展“火车头”的

重任，肇庆高新区始终把招商引资作

为高新区经济工作永恒的主旋律常抓

不懈，大力实施“引凤行动”，力争今年

新引进项目计划投资额超 400亿元。

招商引资“前哨站”成绩亮眼

作为 2021 年 6 月“上岗”的首席服

务官之一，肇庆高新区社会工作局局

长钟耀华，不久前被评为 2022年度“十

大优秀首席服务官”。去年，他借助南

粤侨创基地平台，带领该局领导班子

围绕“主导+特色”产业集群深入开展

产业招商落地行动，引进的工业项目

已顺利签约 5个，总投资额近 8亿元。

其中，广州宏辉模具有限公司新

能源汽车零部件生产及总成制造、智

能工业装备项目正是该局借助南粤侨

创基地平台引进的。据悉，宏辉模具

是广汽丰田、一汽大众、小鹏汽车、比

亚迪等多家知名汽车品牌的零部件配

套商，项目计划总投资 3.5 亿元，建成

后 年 产 汽 车 零 部 件 可 达 5000 万 件

（套）。

在日常服务中，首席服务官们与

企业接触紧密，建立起深厚友谊，能及

时对企业及相关行业的发展有较为全

面的了解。而这些，正是精准招商的

“基石”。

邓继荣是肇庆铭利达科技有限公

司的首席服务官。在他的协调帮助

下，铭利达落户肇庆高新区后产能迅

速提升，一年多时间里连续 3次增资扩

产。不仅如此，铭利达还向邓继荣推

荐了自己的供应商东莞市云友精密五

金有限公司。近日，云友精密投资

1200万元的电教影音及新能源汽车配

件生产项目顺利通过入园评审，将尽

快落地入驻肇庆高新区。

同样的，肇庆高新区新能源汽车

服务中心主任张逊一直以实际行动当

好企业的“服务员”，与企业建立起深

厚感情，企业主也成为了该中心招商

引资的桥梁。如正田精密推荐了盛宏

辉科技、安道拓推荐了华源科技、肇庆

千江推荐了华江粉末等项目。目前，

还有多个企业推荐的项目正在积极对

接中。

“走出去请进来”共谋发展

3 月 7 日，肇庆高新区在东莞粤海

谢岗产业园举办“乘势而上，投资大旺”

招商引资推介会，进一步深挖深圳、东

莞等粤港澳大湾区重点城市的优质企

业资源，吸引优质项目落地。肇庆高新

区相关部门的首席服务官，围绕产业基

础、区位优势、营商环境等进行了全方

位推介，诚邀企业到肇庆高新区考察投

资、合作共赢。

走出去的步子一直在迈出。从1月

份开始，肇庆高新区主要负责人及首席服

务官们就奔赴国内多地招商引资，近如佛

山、广州、东莞，远至山东、上海、浙江……

走出去，为了捕捉信息宣传推介；

请进来，则是加深了解共谋发展。3月8
日，美国礼恩派汽车事业部亚太区总裁

陆龙等一行到肇庆高新区考察，详细了

解肇庆高新区区位交通优势、产业基

础、产城人融合发展等情况。

3 月 15 日，道恩集团董事长于晓

宁、香港远泉投资有限公司常务副总经

理谢槟灿也分别带领考察团到肇庆高

新区，就项目入园、拟选址、落地建设等

问题进行了交流。

据统计，肇庆高新区首席服务官今

年已接待客商超过130次。对肇庆高新

区已有较深入了解的广州宏辉模具有

限公司总经理刘志山认为：“肇庆高新

区区位交通便利，配套设施完善，政府

为企业服务的意识很强，同时引进了宁

德时代、小鹏汽车等知名新能源产业龙

头企业，未来将会迎来蓬勃发展。作为

小鹏汽车的供应商，我们也很开心能够

到这里投资兴业，共同发展。”

围绕目标任务书写新篇章

肇庆高新区正全面凝聚各方力量，

掀起“大招商、招大商”新热潮，不断把

产业堆头做大、质量做优、实力做强，力

争今年新引进项目计划投资总额超400
亿元，其中投资额超 10亿元项目 8个，

超50亿元项目2个；完成制造业项目建

设实际投资额135亿元。

在肇庆高新区招商引资工作大会

上，肇庆高新区主要负责人围绕“招商三

问”，向肇庆高新区首席服务官详细讲解

了“什么是招商”“为什么让首席服务官

去招商”“首席服务官怎么去招商”。这

既为大家指明了招商引资的方法和思

路，也为下阶段开展招商工作提供了坚

实的理论支撑和明确的路径指引。

“解疑释惑”之后，今年，肇庆高新

区将继续充分利用首席服务官制度，把

现有的“企业家资源”利用好，进一步加

强对挂点企业的服务和招商项目信息

的对接，加快引进上下游配套项目以及

关联企业。同时，肇庆高新区将把增资

扩产作为最好的招商引资，积极引导现

有企业增资扩产，主动协调解决其在增

资扩产过程中遇到的土地、资金、人才

等问题，以高质量的招商引资推动肇

庆高新区经济高质量发展。

肇庆高新区肇庆高新区：：首席服务官率队首席服务官率队““引凤引凤””
▶ 本报特约通讯员 赖小琴

本报讯 3 月 20 日，占地 200 余亩

的海南先声药业海口药谷生产基地春

潮涌动。在厂区综合制剂车间，技术人

员正通过控制面板调节设备参数，不多

时，一个个完成包装的药板通过输送带

进入全自动外包流水线，经过装盒、检

测、过秤、贴码、扫描等流程后装箱入

库，等待发往全国各地的医院和药店。

今年开春以来，海口高新区药谷工

业园各企业以“开局就是决战，起步就

要冲刺”的奋斗姿态，全力抓生产谋发

展，不断加大新产品研发力度，推动产

业向创新化、高端化迈进。

“正在加快生产的是我们近期上市

投产的一款新药，现在供不应求。我们

正在加紧生产，产量也在爬坡增长阶

段。”海南先声药业有限公司制造部经

理胡玉峰说。

家在内蒙古的胡玉峰于 2008年来

到海南先声药业实习，从此就与海口结

下了不解之缘。10多年来，他见证了自

身的成长、企业的进步、城市的发展。

“大家一听到海南都觉得是度假养老的

好地方。”胡玉峰笑着说道，“随着海南

自贸港建设的稳步推进，海口的干事创

业氛围愈加浓郁。”

在葫芦娃药业海口药谷生

产基地，同样是一派繁忙的景

象。海南葫芦娃药业集团董事会

秘书王清涛介绍，基于春季流行

性感冒多发的趋势特点，生产车

间通过优化排产等方式提高生产

效率，全力满足市场对于儿童及

成人感冒咳嗽类药物的需求。

“公司重点打造的美安儿童

药智能制造基地正在加紧建设，

按照计划今年下半年第一批产

品将下线。我们希望将该基地

打造成为国内有代表性的智能

化、数字化儿童药生产基地。”王

清涛表示，在打造儿童高端制剂

国际化创新平台的基础上，下一

步企业将着力推进吸入制剂、口

溶膜剂等稳定性更好、顺应性更

强、技术壁垒更高的儿童剂型药

品研发工作。

“前不久我们见证了海口市药谷专

家咨询委员会的成立，相信高端智库将

在政策落地、产业规划、研发生产、技术

引进等方面为企业‘把好脉’、引好路，

为我们加快发展步伐提供更多助力。”

王清涛说。

据统计，海口高新区现有生产性生

物医药企业 51 家，其中规模以上企业

36 家。去年全年，海口高新区共有 30
个药械项目开工、31个药械项目完工；

完成产值 196.8亿元，投资 29.2亿元；已

投产的 15个新药创制品种完成产值 26

亿元，同比增长30%。

下一步，海口高新区将聚焦生物医

药及医疗器械产业精准延链补链强链，

不断提升医疗器械产业专业化、精细化

程度，进一步完善园区生物医药产业生

态。 王子豪

海口高新区药谷：开足马力忙生产

在海南先声药业海口药谷生产基地，工作人员正在进行装箱打包。 陈长宇/摄

本报讯 （特约通讯员 王亚东）

桂林市七星区大抓工业、争上项目，全

力打好工业振兴攻坚硬仗，坚持做大

做强优势产业，持续实施创新驱动发

展战略，走出一条独具特色的高质量

发展新路子。

位于桂林市七星区的中国化学

工业桂林工程有限公司坚持以科技

创新填补行业技术空白，全力攻克关

键核心技术。该公司研发新一代高

效挤出机和高端智能装备，创造了 20
余项行业第一，攻克多项关键技术难

点，打破国外高端技术垄断。目前，

该公司已成为国内唯一能自行设计

制造四复合、五复合高端橡机挤出机

装备的企业，并且技术达到全球领先

水平。

中国化学工业桂林工程有限公

司二级专务江建平说：“我们与来自

欧洲的橡机企业同台竞技，经过近 2

年的努力，刻苦钻研、反复验证、持续

优化，成功攻克了五复合挤出机头核

心技术，填补了国内空白和国际客车

轮胎空白。”

桂林市七星区抓紧培育、挖掘、

推出有潜力的优质企业，通过打造新

一代信息技术、先进制造业、生物医

药 3 个百亿元级产业基地，积极培育

前沿新材料、航空航天、数字经济 3
个 50 亿元级产业基地，在桂林市率

先打造 1-2 个初具规模和体系的新

兴产业集群，力争到 2025 年规模工业

总产值达 450 亿元。

位于桂林市七星区英才科技园

的桂林狮达技术股份有限公司，是一

家主营电子束焊机研发与制造的企

业。近年来，该企业科技创新的步伐

不停，重点研发电子束辐照设备。

狮达技术公司董事长莫力林介

绍，该公司目前的年产台数、规模和

技术水平都位居国内第一。“像 150
千伏的高压电子束焊机，国内目前还

只有我们公司能做，在全球电子束行

业也是领先水平。”

创新产业发展生态是最好的环

境、最大的潜力。桂林市七星区充分

发挥科技创新优势，强化政策激励，

突破融资瓶颈。在产业发展上，该区

力求引进更多做产品研究、工程研究

的高新技术创新平台和研究院，以创

新驱动激活高质量发展动能。今年，

该区还将重点围绕主导产业，依托广

西重点园区，选准招商区域、派驻工

作专班、招引目标行业企业，引进一

批重点产业投资合作项目，精准建链

强链补链延链，以高质量驻点招商成

果助推产业转型升级。

近日，桂林智神信息技术股份有

限公司发布了两款全新影视灯产品：

智 云 功 率 王 X100 和 智 云 功 率 王

G60。该公司利用研发优势和市场布

局，形成了云台稳定器、摄影灯具、人

工智能乐器、生活类产品 4 条主要产

品线。 2023 年，该公司将上市 18 个

新产品，实现企业高质量发展。

深耕稳定器行业的桂林飞宇科

技股份有限公司，近几年也成功进入

了运动健康类产品赛道。自 2019 年

12 月推出第一款筋膜枪以来，该公司

产品不断更新迭代。2022 年飞宇公

司围绕新一代信息技术领域，依托自

身的核心技术，不断开发出适应市场

需求的新产品，2022 年实现产值 2.55
亿元，各项经济指标稳中有进。

飞宇公司董事长魏承赟表示，未

来，该公司将基于现有的电机应用技

术、自动化控制技术，在运动健康产品

线上投入更多研发，希望可以做出更

多有创新有市场价值的产品，为桂林

的高质量发展提供企业的创新力量。

桂林市七星区：做大做强优势产业
本报讯 近日，广东省人力资源

和社会保障厅发布批准设立广东省博

士工作站名单，江门市方程健康生物

科技有限公司榜上有名，为江门高新

区（江海区）“1+4+N”博士（后）创新

平台体系建设再添 1 名新成员。至

此，江门高新区（江海区）已建成博士

（后）科研平台28家。

据介绍，江门市方程健康生物科

技有限公司成立于 2019年，是一家聚

焦大健康板块，主要从事药食同源、纯

天然中草药植物为原料的大健康领域

产品研发的国家高新技术企业。该公

司研发部现有科研人员 6 人，其中程

德林博士发表各类论文 90余篇，申请

专利 20多项，拥有主持多项国内外大

型科研项目的经验。该公司与日本筑

波大学、复旦大学糖尿病研究所、中国

药科大学、江苏海洋资源开发研究院、

盐城工学院合作研究中心、广西大学

等大专院校、科研院所开展合作，打造

产学研融合发展新模式。

近年来，江门高新区（江海区）大

力实施人才强区战略，先后出台《江门

高新区（江海区）加快集聚博士和博士

后创新创业实施办法》《江海区打造全

国博士后创新（江门）示范中心核心区

行动计划（2022年-2024年）》，持续推

进与高校、科研院所等博士（后）培养

机构的战略合作，大力推动博士后科

研平台建设和人才引进，博士（后）工

作成果丰硕。

下一步，江门高新区（江海区）将

继续以先进产业为导向，加大人才引

育力度，加快创新要素集聚，大力支持

本土创新科研团队、企业技术团队开

展与江门高新区（江海区）五大重点产

业以及“两中心一基地”、安全应急产

业园等两大项目发展相关的项目研

究，鼓励人才科研成果落地转化，促进

人才和企业相互成就，助推江门市江

海区经济社会高质量发展。 况琼琪

江门高新区：

博士博士（（后后））科研平台添新丁科研平台添新丁

本报讯 “今天我们人才、经发、

科技等部门人员一起来到企业，就是

想把各条线汇编精选的政策‘干货’

送给大家。”近日，扬州高新区“惠企

政策宣讲服务小分队”深入辖区企

业，“手把手”教企业用好政策。

“目前项目推进势头迅猛，几个

一类新药研发也到了最后冲刺阶段，

我们想了解扬州在融资方面有没有政

策支持？另外，下半年企业招工需求量

较大，地方政府能否提供资金补贴？”企

业发展，资金和人才是核心要素，礼邦

江苏工厂负责人朱志刚开门见山。

“我今天带来了针对生物医药产

业的国家中长期贴息贷款相关政策

规定，符合条件的项目可使用政策贴

息购买医疗设备。”扬州高新区经济

发展局经济运行科科长张锦递上梳

理出的一份汇编政策。“我们人才条

线会积极推荐行业人才申报‘江苏省

333高层次人才培养工程’‘扬州市英

才培育计划’‘邗城名师名匠’等培养

工程，帮助企业更好留住人才。”扬州

高新区党政办副主任孙嵩表示。“科

技条线上可以提供知识产权质押融

资，但前提是必须符合高新技术企业

条件。”科技条线相关负责人也给出

了融资相关政策说明。“企业如果对

医药专业人才有需求，我们可以出

面，为企业到学校引才提供帮助。”随

行的两位邗江科技镇长团成员热心

地表示。

朱志刚高兴地说：“企业最关心

能享受哪些利好，现在有专人来，带

着梳理好的‘明白纸’，掰开揉碎地介

绍，给我们出主意，真是太贴心了！”

除了定期组织服务小分队入企，

扬州高新区的项目专班服务群也承

担起“政策宣传员”的职责。企业从签

约落户起，就加入了项目专班服务群，

对于当下可享受的或者新出台的助企

纾困政策，相关条线的“群成员”会第一

时间给企业发消息，有针对性地划重

点，让企业应知尽知、应享尽享。

为了更精准地服务企业，扬州高

新区经济发展局建立了企业库和政

策库，给库内企业贴上各种“标签”，

一旦有新政策发布，就会点对点地推

送给适配企业。

“竣工投产后，开票和税收涉及

的补贴、返还，我会提前通知你们申

报。”会后，张锦特意介绍了后期的服

务项目，让企业安心发展。

殷荣彬 陈云飞

扬州高新区：

让利好政策应享尽享落地企业


